ASA



- El gobierno local justifica la bajada de presión del agua por el menor caudal

DIARIO DE ALMERÍA - pág:15 :: 16.01.2015

- Los «continuos» cortes de agua encienden la mecha entre populares y socialistas en Adra

IDEAL DE ALMERÍA - pág:12 :: 16.01.2015

- La mejora de la red, tras los cortes de agua

LA VOZ DE ALMERÍA - pág:14 :: 16.01.2015



rensa: **Diaria** irada: **4547** Sección: **PROVINCIA**Difusión: **3263**



Página: **15**

El gobierno local justifica la bajada de presión del agua por el menor caudal

• La concesionaria del servicio está trabajando para que no se produzcan más incidencias de este tipo y el PP recuerda al PSOE que en su época de gobierno la situación era peor

Redacción

El equipo de gobierno del Ayuntamiento de Adra ha acusado a la portavoz del PSOE, Teresa Piqueras, de confundir y crear alarma entre los vecinos tras sus declaraciones sobre la prestación del servicio de agua en el municipio.

El equipo de gobierno abderitano ha recordado que cuando el Partido Popular llegó a la alcaldía en el año 2003, Adra era un municipio con una red de abastecimiento y alcantarillado totalmente obsoleta. Insisten en que ha sido el equipo de gobierno del PP el que a lo largo de estos años, se ha preocupado de mejorar las redes del municipio, dando un mejor servicio a los ciudadanos.

En ese sentido, hacen balance de los varios millones de euros invertidos en la realización de

En los últimos años se han mejorado todos los sistemas y equipos que hay en los pozos

numerosas obras hidráulicas, entre la que destacan la instalación de un cajón en el Paseo de los Tristes y en la Rambla de las Cruces, que ha acabado con los problemas de inundaciones que se producían en la zona cada vez que llovía.

Además, se han mejorado todos los sistemas y equipos de los
pozos que dan suministro al municipio, se han renovado y se siguen renovando las redes de
abastecimiento y saneamiento en
numerosas calles de la ciudad, ya
que en muchas de ellas, el diámetro de las tuberías se había quedado pequeño con el crecimiento
del municipio, "problema que no



equipo de gobierno abderitano reconoce bajadas de presión en el suministro de forma muy puntual.

REACCIONES

Moisés Linares "Cuando habla, la señora deja entrever sus múltiples carencias"

Moisés Linares asegura que "vergüenza le tenía que dar a la señora Piqueras hablar de problemas en el agua, cuando estando ellos en el gobierno local se mantenían unas redes totalmente obsoletas, y vergüenza le tenía que dar hablar de impuestos, cuando el 90 por ciento de las bonificaciones que existen hoy en día, las ha puesto en vigor este equipo de gobierno".



solucionó el PSOE en su época de mandato y que parece que también desconoce la señora Piqueras". Adra cuenta con una red muy antigua, lo que provoca las numerosas actuaciones de mejora que se están llevando a cabo desde que gobierna el Partido Po-

pular.

El equipo de gobierno reconoce que en estos últimos meses, a raíz de un descenso de caudal en las captaciones de agua de abastecimiento, se han incrementado por parte de la concesionaria del servicio las labores de optimización de los recursos existentes y de limpieza y mejora de la red, lo que provoca que en determina-

dos momentos la presión de agua pueda descender en algunas zonas

La empresa está trabajando intensamente, bajo el seguimiento diario del Ayuntamiento de Adra, para solventar, lo antes posible, esta situación. Prueba de ello, se sfirma desde el equipo de gobierno, es que en algunas zonas de la parte alta del municipio gozan de una presión de agua de la que nunca antes habían disfrutado, "algo que conoce perfectamente la señora Piqueras".

A los vecinos que han manifes-

A los vecinos que han manifestado algún problema se les ha dado una solución lo más rápida posible. Aún así, el Ayuntamiento de Adra y la empresa responsable del servicio, Hidralia S.A., reiteran sus disculpas por las molestias ocasionadas, siempre buscando la mejora del servicio para

Adra cuenta con una red muy antigua, lo que supone un mayor coste de mantenimiento

el conjunto de los ciudadanos.

Según el portavoz municipal Moisés Linares, "la que tiene que hacer un ejercicio de responsabilidad política y moral es la señora Piqueras, que a lo único que se dedica es a crear alarma entre los vecinos, repartiendo propaganda electoralista con información falsa y mentiras sin tener en cuentas las posible consecuencias. Es rotundamente falso que se vendiera ningún agua, el agua sigue siendo de este municipio y la empresa concesionaria sólo se encarga de su gestión. No entendemos de dónde saca la señora Piqueras ese tipo de afirmaciones".





IDEAL DE ALMERÍA

Prensa: **Diaria**Tirada: **4994**Valoración: **0 €**

Sección: **PROVINCIA**Difusión: **3995**



Página: 12



ALMERÍA

La secretaria del PSOE de Adra participa en la recogida de firmas para protestar por la situación. :: IDEAL

Los «continuos» cortes de agua encienden la mecha entre populares y socialistas en Adra

Mientras que el PSOE inicia una recogida de firmas y plantea salir a la calle para protestar, el PP acusa a la oposición de «crear alarma»

:: MARÍA TORRES

ADRA. A pocos meses de los comicios municipales de mayo, la gestión del agua potable en Adra ha desencadenado el primer intercambio de declaraciones entre PSOE y PP. El primero ha iniciado una recogida de firmas para protestar por los «continuos» cortes de agua y las bajadas de presión que se vienen registrando en la localidad desde el pasado mes de junio. Los socialistas, además, amenazan con salir a

la calle a manifestarse «si no se toman las medidas oportunas». El segundo, por su parte, reconoce «un descenso de caudal» en las captaciones de agua para el abastecimiento de la población y pide disculpas a los abderitanos por las molestias ocasionadas. No obstante, acusa a la oposición de «confundir y crear alarma» entre los vecinos.

La portavoz socialista y candidata a la alcaldía, Teresa Piqueras, destaca especialmente la «pasividad» del equipo de gobierno ante la prestación de un servicio que considera «malo». «El Grupo Municipal socialista en diferentes Plenos ha trasladado la preocupación de los ciudadanos de Adra ante los sucesivos cortes que han provocado roturas de calentadores, lavavajillas e incluso equipos de osmosis que arrastran los sedimentos tras los cortes, exigiendo responsabilidades, pero la única respuesta en pleno del alcalde de Adra ha sido que estos problemas con el agua son sólo pequeñas averías puntuales», critica.

Piqueras subraya que, desde que el gobierno popular apostó por privatizar la gestión del agua en 2004 por seis millones de euros, solo se ha conseguido «pagar más por un servicio de peor calidad». En este sentido, 'recuerda' al alcalde, Enrique Hernando, que «es su obligación» garantizar una prestación de servicios adecuada. «Estamos hartos y no vamos a dar lugar a que no se ejerzan nuestros derechos de tener unos servicios pú-

Más información en: http://adra.ideal.es blicos adecuados y de calidad. Saldremos a la calle si el alcalde no toma las medidas oportunas y si continúa sin garantizar una mejoría», advirtió el miércoles desde la sede provincial.

Una red «muy antigua»

La respuesta del equipo de gobierno no se ha hecho esperar. Su portavoz, Moisés Linares, ha explicado que en los últimos meses la empresa concesionaria del servicio se centra en limpiar y mejorar «una red muy antigua» lo que provoca pérdidas de presión en algunas zonas de Adra. Asegura el edil que el Ayuntamiento sigue de cerca este «intenso trabajo» para solventar la situación «lo antes posible». «Los vecinos que han manifestado algún problema se les ha dado una solución lo más rápida posible, aún así, el Ayuntamiento de Adra y la empresa responsable del servicio, Hidralia S.A., reiteran sus disculpas por las molestias ocasionadas, siempre buscando la mejora del servicio para el conjunto de los ciudadanos», confiesa.

Pese a todo, Linares arremete contra el PSOE de Adra por las críticas recibidas. «Vergüenza le tenía que dar a la señora Piqueras, hablar de problemas en el agua, cuando estando ellos en el gobierno local, se mantenían unas redes totalmente obsoletas», recrimina Linares. En este sentido, el portavoz subraya los «millones de euros» invertidos por el gobierno del PP en obras hidráulicas para atajar esta problemática. Cita como ejemplo el cajón realizado entre Paseo de los Tristes y Rambla de las Cruces para evitar la habitual anegación de esta zona en días lluviosos y la renovación de los pozos que suministran el agua potable al municipio. «El diámetro de las tuberías se había quedado pequeño con el crecimiento del municipio», justifica. «Parece mentira que un persona que quiere ser candidata a las próximas elecciones en su municipio, no sepa ni de qué habla», apunta.

Linares desmiente una subida en la tasa del agua y 'recuerda', por su parte, las bonificaciones que se han aprobado para reducir la factura hasta en un 70 por ciento.



la Voz de Almería

16/01/2015

LA VOZ DE ALMERÍA

Prensa: Diaria Tirada: 10788

Valoración:

Sección: **PROVINCIA**Difusión: **9676**



Página: 14

ADRA

La mejora de la red, tras los cortes de agua

Municipal El equipo de Gobierno acusa a Piqueras de "confundir y crear alarma entre los vecinos"

LAVOZ Redacción

Tras la denuncia pública por parte de la portavoz municipal y candidata socialista a la alcaldía de Adra, Teresa Piqueras, en la que acusaba al gobierno popular de pasividad ante "los sucesivos cortes de agua y bajadas de presión" sufridos en el municipio, culpando incluso de ello a la privatización del servicio realizada por la ex alcaldesa Carmen Crespo, los populares no han tardado en responder acusando a Piqueras de "confundir y crear alarma entre los vecinos del municipio".



OBRAS en Rambla de las Cruces para evitar inundaciones.

Destacando los "varios millones de euros que el actual equipo de Gobierno ha invertido en varias obras hidráulicas", el portavoz municipal, Moisés Linares, ha señalado que "cuando el PP llegó a la alcaldía en el año 2003, Adra era un municipio con una red de abastecimiento y alcantarillado totalmente obsoleta".

Según justifican desde el consistorio abderitano, "en estos últimos meses, a raíz de un descenso de caudal en las captaciones de agua de abastecimiento, se han incrementado por parte de la concesionaria del servicio las labores de optimización de los recursos existentes, de limpieza y mejora de la red, lo que provoca que en determinados momentos la presión de agua pueda descender en algunas zonas".

La empresa responsable del servicio, Hidralia S.A., "está trabajando intensamente, bajo el seguimiento diario del Ayuntamiento de Adra, para solventar, lo antes posible, esta situación", asegura Linares, y añade que Obras de mejora

Los populares defienden su gestión

- "Se han mejorado todos los sistemas y equipos de los pozos que dan suministro a Adra".
- "Se han renovado las redes de abastecimiento y saneamiento en numerosas calles".
- Numerosas obras hidráulicas, como la instalación de un cajón en el Paseo de los Tristes y en la Rambla de las Cruces.

"prueba de ello es que en algunas zonas de la parte alta del pueblo, en la actualidad gozan de una presión de agua de la que nunca antes habían disfrutado".

Responsabilidad Según Linares "la que tiene que hacer un ejercicio de responsabilidad política y moral es la señora Piqueras, que a lo único que se dedica es a crear alarma entre los vecinos, repartiendo propaganda electoralista con información falsa", y asegura que "es rotundamente falso que se vendiera ningún agua, ya que la empresa concesionaria sólo se encarga de su gestión.



Abastecimiento



- En ejecución las obras de las calles Poca Sangre y Santo Cristo

DIARIO DE CÁDIZ (PROVINCIA) - pág:30 :: 16.01.2015

- Los empresarios del PTA se hacen cargo del mantenimiento del parque

DIARIO DE JEREZ - pág:16 :: 16.01.2015

- Serrano ofrece hablar de las captaciones y el alcalde le pide que fije "día y hora"

EL FARO INFORMACIÓN - pág:5 :: 16.01.2015

- Almuñécar acaba con los problemas históricos de inundaciones en el centro

IDEAL DE GRANADA (COSTA) - pág:2 :: 16.01.2015







DIARIO DE CÁDIZ (PROVINCIA)

Prensa: DIARIO
Tirada: 24767
Valoración: 1.290 €

Sección: **PROVINCIA**Difusión: **21898**



Página: 30

VEJER

En ejecución las obras de las calles Poca Sangre y Santo Cristo

J. M. Ruiz VEJER

En esta semana han dado comienzo las obras de mejora y mantenimiento de la calle Santo Cristo y la primera fase de la calle Poca Sangre; vías muy necesitadas de reforma que han sido muy demandadas por los vecinos durante años.

Este proyecto contempla la modificación del pavimento de ambas calles, así como la sustitución de las redes de saneamiento y abastecimiento de agua por nuevas acometidas eliminándose las actuales que se encuentran muy deterioradas.

Estos trabajos se están llevando

a cabo con los trabajadores del Plan de Empleo Plan de Empleo Mayores de 30 años, financiado por el Gobierno de la Nación, Junta y Ayuntamiento

ta y Ayuntamiento. El alcalde, José Ortiz, ha realizado una visita a la calle Santo Cristo para conocer el desarrollo del proyecto.



El alcalde, José Ortiz ha conocido sobre el terreno el desarrollo de las obras



Prensa: DIARIO Tirada: 6101 Sección: LOCAL Difusión: 5095



Página: **16**

Los empresarios del PTA se hacen cargo del mantenimiento del parque

 Ayuntamiento y entidad urbanística de conservación firman el acta tras las últimas mejoras en la urbanización

Á. E. JEREZ

El sector público cede el protagonismo a la iniciativa privada en el Parque Tecnológico Agroindustrial (PTA de Jerez). El Ayuntamiento cumplió ayer un nuevo trámite en el traspaso de poderes tras la firma por parte de la entidad urbanística de conservación del PTA del acta por el que los empresarios instalados en el mismo se hacen cargo del mantenimiento de las instalaciones y espacios comunes del parque.

La firma del acta coincide con el

La firma del acta concide con el inicio del proceso de liguidación de la sociedad del parque y se produce más de un año después del convenio suscrito en noviembre de 2013 con la empresa municipal del suelo Emusujesa y por el que los empresarios asumieron la obligación de hacerse cargo del mantenimiento del espacio urbanizado del PTA. En dicho acuerdo, el Ayuntamiento se comprometió a realizar una serie de obras para la mejora sustancial de las instalaciones comunes a fin de dar una solución a muchas de las cuestiones pendientes relacionadas con la urbanización del parque.

En concreto, el Ayuntamiento



La alcaldesa y el presidente de los empresarios del PTA firman aver el acta en presencia de otros delegados municipales.

El Ayuntamiento mantiene su apoyo al parque a través de sus servicios municipales

emprendió la mejora del alumbrado público, la instalación de riego
con agua de pozo, el cerramiento
perimetral, la limpieza y desbroce
de zonas verdes, así como una actuación sobre la bomba de riego y
la construcción de una nueva estación de cloración para el suministro
de agua a las industrias instaladas,
actuaciones que completó en el primer trimestre de 2014, señala el gobierno local en un comunicado.

Una vez cumplido el compromi-

so, la alcaldesa, María José García-Pelayo, y el presidente de la entidad urbanística de conservación del PTA, Eduardo Gómez Beser, firmaron ayer el traspaso de las competencias en un acto que contó con una nutrida representación de delegados municipales y empresarios del parque.

El Ayuntamiento seguirá estando presente en el parque, aunque con menos responsabilidad, como parte de la entidad urbanística de conservación a través de los suelos y edificios de su titularidad en el PTA. Los empresarios toman así las riendas del mantenimiento y la conservación de este espacio, labor para la que contará con el apoyo de la unidad municipal de pymes, autoempleo y parques empresariales.

Tras la firma, la regidora jerezana agradeció a los empresarios su colaboración, disposición y espera dado que, según reconoció, "ha sido un proceso largo y complicado, debido a que había que hacer importantes mejoras para poder entregarlo a los empresarios en condiciones óptimas".

diciones óptimas".
Pelayo destacó igualmente que el paso dado ayer no significa que el Ayuntamiento se desentienda del parque, extremo que recoge el documento, en el que se especifica que el Ayuntamiento mantendrá su compromiso de velar por el buen funcionamiento del PTA de Jerez, colaborando con la entidad de conservación y sus empresas, a las que pone a su disposición los servicios municipales de acompañamiento y asesoramiento en las materias ne-

cesarias para el despegue y crecimiento de las mismas, señala la nota informativa municipal. La alcaldesa recordó la importancia que tiene el PTA para el cre-

La alcaldesa recordó la importancia que tiene el PTA para el crecimiento económico de Jerez, la provincia y Andalucía, al tiempo que aprovechó para explicar a los empresarios las medidas adoptadas en el seno de la sociedad del parque, en concreto el inicio del proceso para su disolución, que según afirmó: "Nada tiene que ver con las empresas, con las que el Ayuntamiento mantiene su compromiso".

Por su parte, el presidente de la entidad urbanística de conservación agradeció tanto a los empresarios como al Ayuntamiento el trabajo realizado para que "hoysea una realidad que los empresarios se hagan cargo del parque". "Hoy se pone en pie, con la firma del acta, algo que llevamos deseando mucho tiempo y que por fin se hace realidad. El Ayuntamiento ha cumplido con lo acordado y por ello, los empresarios nos hacemos cargo del parque con el objetivo de desarrollarlo y contribuir al futuro económico de Jerez", manifestó Gómez Beser.

Junto a la culminación de la urbanización del parque y las otras mejoras realizadas por el Ayuntamiento, el comunicado de prensa recuerda que el gobierno local ha reforzado su apoyo al PTA con la extensión hasta el mismo del servicio del transporte urbano, que se estrenó el pasado lunes con tres frecuencias diarias, dos de ellas a primeras horas de la mañana en el sentido Las Angustias Nueva Jarilla, y la tercera, en el sentido opuesto, con parada en el espacio tecnológico a las dos y media de la tarde.

El Ayuntamiento también recuerda que desde el pasado 7 de enero se realizan los trabajos previos para el inicio de las obras que realizará la Diputación de cádiz para habilitar diversas naves industriales en el edificio del contenedor de empresas del PTA.





EL FARO INFORMACIÓN

 Prensa:
 DIARIO
 Sección: LOCAL

 Tirada:
 17000
 Difusión: 10000

 Valoración:
 153 €



Página: 5

MEDIO AMBIENTE Agua de manantial de la Garganta del Capitán

Serrano ofrece hablar de las captaciones y el alcalde le pide que fije "día y hora"

La consejera mantiene el discurso de que la extinción del permiso no impide las garantías de suministro de agua

Juanlu Reyes / Viva CG

ALGECIRAS | El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce; y la consejera de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, María Jesús Serrano, mostraron ayer su disposición a dialogar sobre la polémica de las captaciones de agua de la Garganta del Capitán, que enfrenta a Ayuntamiento y la Junta de Andalucía desde hace varios meses.

Serrano manifestó, durante su comparecencia ayer ante los medios de comunicación en Algeciras, que la Junta sigue ofreciendo "diálogo y consenso" para "solventar" el problema. La consejera se lamentó de que el alcalde, José Ignacio Landaluce, "se niegue a sentarse". Expuso que "lo que se ha hecho desde la Administración autonómica es abrir un expediente de ex-

Apunte

Cartas de Landaluce pidiendo reuniones

■ Landaluce mandó cartas certificadas a Susana Díaz fechadas el 6 de septiembre de 2013, 16 de diciembre de 2013, 14 de enero de 2014, 11 de marzo y 4 de noviembre del mismo año, todas sin respuesta.

tinción de la concesión que no es definitiva, ya que se trataba de una autorización temporal".

También quiso lanzar un mensaje de tranquilidad a los ciudadanos, garantizando que Algeciras "no tendrá problemas en abastecimiento de agua". Al respecto, añade que desde la Junta "se habilitarán y pondrán los medios para que, si en algún momento hace falta, se pueda captar agua de ese lugar". Sin embargo, entiende que es relevante "no continuar con unas captaciones que no están reguladas y pueden afectar al caudal eco-

lógico de un espacio natural como el Parque de Los Alcornocales".

Por su parte, Landaluce instó a la consejera a que fije el día, la hora y el lugar que desee para mantener una reunión en la que abordar las cuestiones que tiene pendientes su departamento con la ciudad. El primer edil señaló que "los consejeros socialistas del Gobierno autonómico son los que están demostrando con sus continuadas acciones que rehuyen el diálogo y el debate".

La primera autoridad municipal recuerda que en concreto, ha remitido a la presidenta de la Junta de Andalucía, Susana Díaz, , solicitando encuentros para abordar, entre otras cuestiones, asuntos medioambientales "puesto que su consejería aún tiene que pronunciarse sobre temas de gran calado e importancia para los algecireños, como la falta de colaboración de la Junta en el proyecto de reparación de los colectores, o la paralización del plan municipal de corrección de vertidos, entre otros".





IDEAL DE GRANADA (COSTA)

Prensa: **DIARIO**Tirada: **4510**Valoración: **1.034 €**

Sección: LOCAL Difusión: 3512



Página: 2



La alcaldesa de Almuñécar visitó ayer las obras del entorno de plaza Madrid que ahora se centran en la calle Hurtado de Mendoza. :: IDEAL

Almuñécar acaba con los problemas históricos de inundaciones en el centro

Se mejorarán las redes de abastecimiento, saneamiento y pluviales del entorno de la plaza Madrid y se renovará el aspecto de las calles

:: L. UBAGO

ALMUÑÉCAR. Al corazón de Almuñécar se le están renovando las tripas para que no se forme una piscina improvisada cada vez que llueve. Las obras que la Mancomunidad de Municipios de la Costa y el Ayuntamiento sexitano están acometiendo en la zona del entorno de la plaza Madrid, en pleno centro comercial de la localidad, resolverán problemas históricos que han afectado en los últimos años tanto a los propios vecinos como a los locales de todo este importante perímetro urbano.

La alcaldesa almuñequera, Trinidad Herrera, ha comprobado el desarrollo de los trabajos que se están ejecutando a buen ritmo y que «permitirán la renovación de las infraestructuras más básicas que estaban totalmente obsoletas», explicaba la primera edil.

En este sentido, se está haciendo una obra de mejora de toda la red de abastecimiento, saneamiento y pluviales a fin de evitar los problemas que se producían de inundación por desbordamiento ante las lluvias, por la falta de sección y por lo antiguo del diámetro y materiales de los tubos

Actualmente, en plena tercera fase de una obra larga y compleja que se empezó con parte de la avenida de Andalucía en la que ubicaron las correspondientes canalizaciones, ahora se actúa en la zona de Hurtado de Mendoza, justo en el tramo que va a darle salida al sistema de pluviales que llegan desde todo el área del casco antiguo, centro y Castillo hacia la avenida Juan Carlos I, lo que en una cuarta fase conectará con el paseo marítimo de Velilla para sacar las aguas de la lluvia en dirección Río Verde y que se eliminen los grandes charcos.

El ingeniero municipal, Juan José Fernández Peña, explicó que se está procediendo a la instalación de un tubo de pluviales con el diámetro adecuado y todas las acometidas, imbornales y elementos correspondientes para completar esta renovación

Cambio de pavimento

Después se actuará rehabilitando el pavimento y todas las calzadas con acerado nuevo similar a la que lucen otras calles recientemente reurbanizadas en el municipio, como Manila, al igual que se asfaltará todo el ancho de la vía.

Esta importante actuación supondrá el final del grave problema

Se acabarán con situaciones delicadas que se daban con las intensas lluvias de aguas pluviales e incluso fecales, de las inundaciones que había y resolverá situaciones francamente incómodas como el hecho de que muchos vecinos se que las de que los servicios de sus viviendas revocaban en caso de lluvias intensas; además de los problemas que sufrían los bajos.

Por calles, se está interviniendo en callejón Hurtado de Mendoza, en el paseo marítimo desde Río Verde hasta el Altillo y se va a seguir interviniendo en un tramo que resta de avenida de Andalucía para sustitución de tubería. La obra también era necesaria para solucionar definitivamente los problemas de inundaciones del paseo Puerta del Mar y los malos olores en la zona de la estación de bombeo de Las Góndolas.

Los materiales que se utilizarán son más duraderos, con más capacidad y más respetuosos con el medio ambiente que los actuales. Además estas calles del centro comercial de Almuñécar lucirán un aspecto renovado.



Aguas



- El campo onubense pide agua tras el cierre de los pozos de Doñana de los pozos de Doñana

DIARIO DE CÁDIZ - pág:33 :: 16.01.2015



- Miles de personas reclaman en la calle agua para el Condado

HUELVA INFORMACIÓN - pág:2 :: 16.01.2015

DIARIO DE CÁDIZ

Prensa: DIARTO 17688 1.319 € Sección: AUTONOMIA Difusión:15591



Página: 33

El campo onubense pide agua tras el cierre de los pozos de Doñana

La Plataforma en Defensa de los Regadíos logra congregar a cerca de 30.000 personas

Carlos López HUELVA

La Plataforma en Defensa de los Regadíos volvió a reclamar ayer seguridad jurídica para sus cultivos en otra manifestación histórica. Al respaldo de las cifras de un sector básico para la provincia de Huelva se sumó el de miles de personas (30.000 personas, según la organización, y 11.000, según la Subdelegación del Gobierno) que recorrieron las calles del centro de Huelva para reivindicar una vez más el trasvase al Condado que le permita consolidar sus cultivos sin problemas legales.

Los agricultores escenificaron la necesidad de que se regule una actividad con más de tres décadas a sus espaldas y que sigue "acechada" por la Fiscalía que, a instancias de Europa, exige el cierre de los pozos existentes en la comarca de Doñana por adolecer de un respaldo legal que les dé cobertura.

El sector, que factura 500 millo-

nes y está detrás de cuatro de cada cinco empleos en la comarca, volvió a ser un piña y recabó el respaldo institucional de los alcaldes de los municipios afectados (Almonte, Rociana, Moguer, Bonares, Lucena) independientemente de su color político y la adhesión de sus homólogos de Niebla, Bollullos, Cartaya o San Juan del Puerto.

La marcha reiteró sus peticiones: la aprobación de un nuevo trasvase de 15 hectómetros cúbicos (que se sumen a los 4.9 va aprobados en Consejo de Ministros), lo que acto seguido permitiría a la Cuenca Hidrográfica del Guadalquivir la autorización en precario del uso de los pozos hasta materializar la llegada de este agua. Sin embargo, tanto el presidente de la plataforma, Cristóbal Picón, como los líderes políticos evitaron reconocer que con esta aportación sólo se benefician las 9.340 hectáreas reconocidas en el Plan Especial de Regadíos de la Corona Norte de Doñana, recientemente aprobado por la Junta, dejando fuera todas aquellas hectáreas constituidas a posteriori del Plan de Ordenación Territorial del Ámbito de Doñana (Potad) del 2004.



Miles de regantes se movilizaron aver en Huelva.



DIARTO 6985 2.084 € Sección: ACTUALIDAD Difusión:5708



Página: 2

Viernes 16 de Enero de 2015 | HUELVA INFORMACIÓN



Protesta de los agricultores

Miles de personas reclaman en la calle agua para el Condado

• Los regantes reivindican en una manifestación histórica el trasvase de 15 hm³ y el riego en precario mientras este llega • La Subdelegación promete seguridad jurídica para los cultivos



la calle Plus Ultra de kla capital

Carlos López HUELVA

La Plataforma en Defensa de los Regadíos volvió a reclamar aver seguridad jurídica para sus culti-vos en otra manifestación histórica. Al respaldo de las cifras de un sector básico para la provincia de Huelva se sumó el respaldo de mi-les de personas (30.000 personas, según cifras de la organización, y 11.000, según la Subdelegación del Gobierno) que recorrieron las calles del centro de Huelva para reivindicar una vez más el trasva-se al Condado que le permita consolidar sus cultivos sin problemas legales.
Los agricultores escenificaron la

necesidad de que se regule una ac-tividad económica con más de tres décadas a sus espaldas y que sigue

'acechada" por las actividad de la Fiscalía que, a instancias de Euro-pa, exige el cierre de los pozos existentes en la comarca de Doñana por adolecer de un respaldo le-gal que les dé cobertura a la espera de la llegada del agua superfi-

El sector volvió a ser un piña al recabar no sólo el respaldo institucional de los alcaldes de los munina, Moguer, Bonares, Lucena) in-

Guerra de cifras: 30.000 personas según la Plataforma y 11.000 para la Policía

dependientemente de su color po lítico, sino que en esta ocasión contó con las adhesiones de sus homólogos de Niebla, Bollullos, Cartaya o San Juan del Puerto que sumaron sus apoyos a un sector que está detrás de cuatro de cada cinco empleos en la comarca, se-gún los datos de los agricultores. Un sector capaz de facturar 500 millones de euros al año, destaca-

La marcha, iniciada desde los aledaños del Estadio Nuevo Colombino, finalizó en la Gran Vía, a las puertas de la subdelegación del Gobierno, donde la Plataforma reiteró sus peticiones: la aproba ción de un nuevo trasvase de 15 hectómetros cúbicos (que se su-men a los 4,9 ya aprobados en Consejo de Ministros), lo que acto

seguido permitiría a la Cuenca Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) la autorización en precario del uso de los pozos hasta que ma-terializar la llegada de este agua. Sin embargo, tanto el presidente de la plantaforma, Cristóbal Picón, como los líderes políticos evi-taron reconocer que con esta aportación únicamente podrán beneficiarse las 9.340 hectáreas recono-cidas en el Plan Especial de Rega-díos de la Corona Norte de Doña-

Hectáreas. Son las que podrán tener aqua superficial conforme al Plan de la Corona Norte

na, recientemente aprobado por la Junta de Andalucía, dejando fue-ra todas aquellas hectáreas constituidas a posteriori del Plan de Ordenación Territorial del Ámbito de Doñana (Potad) del 2004, cuando se ponía techo a la superficie de riego en la zona.

Picón reiteró que los agricultores son los primeros interesados en mantener el idilio con Doñana, compatibilizando la producción agrícola con el respeto por los recursos del acuífero 27 que sirve de sustento a la Reserva de la Biosfera. Ello pasa por disponer de los recursos superficiales que sustituyan las extracciones, recordó, garanti-zando de un lado el agua para los agricultores y por otro el manteni-miento de todo el ecosistema de la joya medioambiental de Europa.



Huelva Información

16/01/2015

HUELVA INFORMACIÓN

Prensa: DIARIO Tirada: 6985 Valoración: 717 € Sección: ACTUALIDAD Difusión: 5708



Página: 3

3

HUELVA INFORMACIÓN | Viernes 16 de Enero de 2015

LA CLAVE

Primer trasvase La Subdelegación recuerda que la transferencia de 4,9 hectómetros cúbicos ya está en marcha, con un presupuesto de 20,5 millones



Final de la manifestación, ante la Subdelegación del Gobierno, donde el subdelegado recibió a la plataforma.

Esta es la línea en la que han venido trabajando, añadió, como demuestra el hecho de que "más del 80% de los cultivos se encuentran en producción integrada y más del 40% es producción ecológica, mientras que se aplican técnicas que permiten el riego localizado, nocturno y gota a gota".

nocturno y gota a gota".

Una vez finalizada la marcha a las puertas de la Subdelegación su titular, Enrique Pérez Viguera, recibió a los líderes de la Plataforma y les reiteró su "compromiso" de continuar buscando fórmulas que permitan brindar la seguridad jurídica que con vehemencia demanda el sector. Fiel a este discurso dio traslado al Ministerio de Agricultura, Pesca y Medio Ambiente de unas demandas que contaban con el aval de la marea humana que les secundaba.

Fuentes de la Subdelegación recordaron que desde el Ejecutivo de Mariano Rajoy se ha puesto en marcha todo el proyecto para la

PSOE y PP se culpan mutuamente de la falta de agua superficial

El ruido de sables entre PP y PSOE volvió a escena ayer con el telón de fondo de los regadios, con ambas formaciones culpándose mutuamente de que el agua superficial continúe siendo una quimera. Los populares, a través de su secretario general en Huelva, Guillermo García de Longoria, lamentaron "que el PSOE utilice a los agricultores para confrontar con el Gobierno de la nación" y pidieron que en lugar de ello actúen para que el PIAn Hidrológico de la demarcación Tinto-Odiel-Piedras recoja los 15 hectómetros cúbicos que "den viabilidad al trasvase". No obstante, los socialistas un día antes acreditaron que en dicho plan recoge en

su artículo 23 que se establece una reserva estratégica de 15 hectómetros cúbicos anuales para posibles déficits estructurales en zonas con un alto interés socioeconómico y medioambiental", donde encaja el agua para Doñana. Con este argumento, el PSOE quiso desmon-"las excusas populare adelantó que elevarán al Parlamento Andaluz, al Congreso de los Diputados, a la Diputación Provincial y a ayuntamientos del Condado la petición al Gobierno de llevar a cabo el trasvase. "Es el momento de defender con fuerza a miles de familias que dependen del campo", declaró la candidata socialista en Almonte, Rocío Espinosa.

consolidación de los regadíos y para el uso de los 4,9 hectómetros cúbicos, primeramente, aprobando la Declaración de Impacto Ambiental y, posteriormente, dotande financieramente el proyecto de mejora y consolidación de los regadíos, que incluía la construcción de una subestación electrica para abastecer de suministro a las estaciones de bombeo y superar la orografía del terreno, impulsado así este caudal hasta la balsa de Lucena del Puerto, así como la red principal y secundaria de distribución, con sistemas de automatización y telecontrol. Obras que cuentan con un presupuesto de 20.570.000 euros y cuyas canalizaciones también permitirán llevar el agua de futuras trasferencias. En consecuencia, afirmaron "nadie puede acusar de inmovilismo al Gobierno Central, en contraposición con la etapa del 2008 al 2011, cuando hubo ningún avance al proyecto".

REACCIONES



José A. Domínguez

ALCALDE DE ALMONTE

"Doñana no se
entiende sin su
agricultura, con la que
ha convivido siempre"

Gustavo Cuéllar

ALCALDE DE MOGUER

"Necesitamos
soluciones urgentes
para que el corazón
siga latiendo"



Juan A. García
ALCALDE DE BONARES

"Ahora es el Gobierno central quien ha de dar la autorización temporal"

Manuel Mora
ALCALDE DE LUCENA
"Los problemas de riego son el resultado de la falta de infraestructuras"



DIARIO Prensa: 6985 Tirada: Valoración: 1.104 €

Sección: ACTUALIDAD Difusión:5708



Página: 4

Viernes 16 de Enero de 2015 | HUELVA INFORMACIÓN

EN PORTADA

Protesta de los agricultores



José Antonio Cárdeno HUELVA

Es un axioma: el agua es inodora, incolora e insípida. No tiene olor, no tiene color ni tampoco sabor. Sus características físicas no admiten discusión alguna. Pero quizá, por su innegable valor, tanto desde un prisma económico como social y medioambiental, po-cos recursos naturales reúnen tanta capacidad de convocatoria. Algo tendrá cuando la bendicen. Huelva lo pudo comprobar ayer. Miles de personas secundaron la manifestación convocada por la Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado, a cuya lla-mada de auxilio respondieron inundando el corazón de la capital onubense, que se encogió so-brecogido por las reivindicaciones de una comarca que clama a gritos la transferencia de agua para poder seguir irrigando de esperanza su incierto futuro.

Porque si hay alguna bandera

capaz de limar las diferencias, de unir y alinear a toda una comarca, esa es el agua, el pilar sobre el que Miles de gargantas alzan la voz como gotas de agua para empapar la provincia de sus reivindicaciones en una de la marchas de protesta más numerosa de su historia

La marea del 'Agua ya' inunda **Huelva**

pivota la supervivencia del sector de los regadíos, del que viven en el entorno de Doñana miles de familias demandantes de una solución que, en condiciones de igualdad respecto a otros agricultores de la provincia, les permita disponer sin

restricciones de recursos de riego. Así se lo transmitió ayer al Gobierno central la multitudinaria

marcha alentada por la Plataforma en Defensa de los Regadíos, integrada por los municipios de Moguer, Lucena, Bonares, Rociana y Almonte, en la que miles de voces anónimas se unieron en una sola al grito de ¡Agua ya!.

Sin distinción de clases ni condición social, de nacionalidades, de siglas políticas, de cualifica-

ción o competencia laboral, y mucho menos de localidad de origen, como si el agua los equiparase a todos, miles de personas, entre ellos numerosos inmigrantes de diversa procedencia –marroquíes, senegaleses, polacos, rumanos...– solaparon y estrecharon sus voces para exigir recursos de riego con el ensordecedor ruido de pitidos y

silbatos como particular banda sonora del parto de una de las movilizaciones de protesta más numerosa que se recuerdan en la historia de la provincia.

Despuntaba el día pasadas las 08:00 cuando arribaban a los aledaños del estadio Nuevo Colombino, punto de partida de la mar-cha, los primeros autobuses atestados de manifestantes. Aún soñolientos, descendían de los vehí-culos cargados de pancartas mientras carraspeaban y aclara-ban su voz mimándola para una intensa jornada de protesta que quedará grabada para siempre en la memoria colectiva de una pro-

vincia eminentemente agrícola. Como si de una ola incesante que amenazase con engullir todo a su paso se tratase, el solar fue poblándose de manifestantes hasta conformar una ingente marea humana en la que, rasgando el silencio de la mañana, se sucedían continuas consignas y proclamas de diversa pronunciación en defensa de la transferencia de agua.

Tras la intervención de los alcaldes de los municipios integrantes





Huelva Información

16/01/2015

HUELVA INFORMACIÓN

1.591 €

Prensa: DIARIO 6985 Tirada:

Valoración:

Sección: ACTUALIDAD Difusión:5708

Página:

5

HUELVA INFORMACIÓN | Viernes 16 de Enero de 2015

LA CLAVE

Los municipios afectados reclaman una solución.

Miles de vecinos de Moguer, Lucena, Bonares, Rociana y Almonte acudieron a la capital para participar en una movilización histórica





de la plataforma, su presidente, Cristóbal Picón, prendió la mecha con la lectura de un manifiesto que encendió v activó la manifestación, de dimensiones despropor-cionadas a su paso ya por la Aveni-da Decano del Fútbol Español.

Encabezada por representantes políticos, empresarios y asociaciones, la movilización, surtida de numerosas pancartas de protesta y trufada de un firme espíritu rei-vindicativo, fue estirándose entre vítores y gestos de complicidad de cientos de onubenses, algunos de los cuales no dudaron incluso en dejarse engullir por la marea.

El torrente humano fue conquistando y empapando cada ca-lle del itinerario previsto así como las aledañas, por las que, como gotas de agua, los manifestantes se filtraban y multiplicaban en su afán por no dejar ningún rincón sin regar. La caudalosa corriente iba ganando adeptos a su decidido paso por las calles Marina v Plus Ultra, donde, alentada por una cauce cada vez más estrecho y concurrido, terminó de empa-par y calar el corazón de la ciudad.

Los gritos al unísono de ¡Agua ya! reverberaban en las paredes de los edificios, en cuyas ventanas, apostados y contagiados por las reivindicaciones, cientos de onubenses blandían su empatía para corresponder con aplausos a los agradecidos manifestantes.

Alrededor de las 11:30, la movilización terminó por desbor-

A la multitudinaria marcha se sumaron numeros inmigrantes de diferentes países

darse en la Plaza de las Monjas, en la que el embudo humano le dio el último impulso para desa-guar en la Avenida Martín Alonso Pinzón, donde llegó a su fin desembocando a las puertas de la Subdelegación del Gobierno.

Mientras arreciaban las protes-tas, pasadas las 12:20 se procedió a la lectura de un manifiesto y el presidente de la plataforma, Cris-

tóbal Picón, jaleado por los pre-sentes, accedió a las dependencias gubernamentales para entregar un escrito al subdelegado del Go-bierno, Enrique Pérez Viguera, al que reclamó encarecidamente su intercesión para dar respuesta a la demanda de recursos hídricos de una comarca que sigue nadando a contracorriente para evitar el naufragio de sus cultivos.

Tras inmortalizar su reivindi-cación y una jornada para la his-toria de los regadíos y la econo-mía de la provincia con una instantánea a las puertas de la Sub-delegación del Gobierno, los representantes de la plataforma se reincorporaron a la marea, que se los tragó al tiempo que emprendía de nuevo la marcha por una abarrotada Gran Vía en la una abarrotada Gran Via en la que se fue apagando como la ola que muere en la orilla. "!Que sea la última!", se oyó como colofón entre el gentío.

El mensaje caló. Huelva ya está empapada. Desde ayer, el agua que demanda el Condado tiene

color, olor y sabor: es verde, hue-le a futuro y sabe a pan.



1. Cientos de manifestantes gritan portando pancartas reivindicativas al inicio de la marcha. 2. Cristóbal Picón, presidente de la Plataforma en Defensa de los Regadíos, durante la lectura del manifiesto. 3. Picón entrega el escrito al subdelegado del Gobierno, Enrique Pérez Viguera. 4. Manifestantes lucen sus carteles de protesta en las inmediaciones del estadio Nuevo Colombino. 5. La marea, a su paso por la sede de *Huelva Información*. **6.** Dos inmigrantes protestan durante un instante del itinerario. **7.** Protesta a las puertas de la Subdelegación del Gobierno. 8. Cabecera de la manifestación









Depuradoras



- Obras de mejora en las redes de agua de cuatro municipios

DIARIO DE SEVILLA - pág:22 :: 16.01.2015

Diario de Sevilla

16/01/2015

DIARIO DE SEVILLA

Prensa: **DIARIO**Tirada: **18550**Valoración: **433 €**

Sección: **PROVINCIA**Difusión: **14708**



Página: 22

Obras de mejora en las redes de agua de cuatro municipios

CAMPIÑA. El Consorcio de Aguas Plan Écija ha adjudicado seis nuevas obras, por medio millón de euros, del plan inversiones 2012-2019 en El Rubio (nuevo colector hasta la depuradora y renovación de redes); La Campana (redes en las calles Almería y Pablo Picasso); Arahal (un tramo de calle María Beltrán) y Lantejuela (adecuación del recinto del depósito).



El depósito de Lantejuela, a donde irá parte de la inversión.



Regantes



- Más de 30.000 regantes exigen agua en el entorno de Doñana

ABC ANDALUCÍA - pág:72 :: 16.01.2015

- Miles de agricultores toman Huelva y exigen regular el agua junto a Doñana

EL MUNDO (ANDALUCÍA) - pág:23 :: 16.01.2015

Prensa: DIARIO
Tirada: 81988
Valoración: 3.127 €

Sección: **AUTONOMIA** Difusión: **59005**



Página: **72**



Aspecto de la manifestación de ayer que el sector considera histórica por la gente que acudió

EFE/JULIÁN PÉREZ

HUELVA

Más de 30.000 regantes exigen agua en el entorno de Doñana

M. ROSA FONT HUELVA

La falta de agua que tiene contra las cuerdas a los agricultores del entorno de Doñana y de toda la comarca del Condado onubense –sector del que dependen unos 80.000 empleosy que los ha llevado a una batalla a la que no ven fin, registra un capítulo sin precedentes en la provincia: la movilización de más de 30.000 personas en un grito único para exigir agua para los campos.

«Sin agricultura y sin agua, el Condado no es nada», afirmó el presidente de la Plataforma en Defensa de los Regadíos del Condado, Cristóbal Picón, para explicar el respaldo a una macromanifestación que ha hecho historia por multitudinaria y que dejaba ayer prácticamente desiertos, con sus alcaldes a la cabeza, a Moguer, Almonte, Lucena del Puerto, Rociana del Condado y Bonares, pueblos que integran la plataforma.

La cartera de reivindicaciones de los regantes es escueta. De un lado, el trasvase «lo antes posible» de 15 hectómetros cúbicos y que, como paso previo, se apruebe la Ley de Trasvase necesaria, y por otro, las concesiones de agua temporales para que el sector pueda seguir manteniendo una actividad económica de la que los pueblos del Condado llevan comiendo desde hace décadas y que además es clave en el conjunto de la provincia.

El sector de los frutos rojos genera cuatro de cada cinco empleos en los municipios del entorno de Doñana y el sector factura más de 500 millones de euros.





EL MUNDO (ANDALUCÍA)

Prensa: DIARIO Tirada: 52565 Sección: **AUTONOMIA**Difusión: **37062**



Página: 23

Miles de agricultores toman Huelva y exigen regular el agua junto a Doñana

Los regantes aseguran que cumplen con su parte al cuidar el entorno del espacio natural

MARÍA CARMONA HUELVA Clamor unánime en Huelva, donde los agricultores del Condado protagonizaron ayer una multitudinaria manifestación para reclamar agua para sus cultivos. Las últimas actuaciones de la Fiscalía decretando el cierre de varios pozos ilegales y el retraso de las administraciones a la hora de materializar una solución para la falta de agua superficial en la zona mantienen al sector en la cuerda floja, según volvieron a denunciar desde la Plataforma en Defensa de los Regadios del Condado.

Según aseguró el presidente de la misma, Cristóbal Picón, los agricultores del entorno de Doñana quieren «convivir con el medio ambiente y compatibilizar el mundo productivo con el entorno natural, algo que estamos demostrando todos los días».

Para demostrarlo, miles de personas –30.000 según la organización, alrededor de 11.000 según los datos que manejaba la Policia Nacional- llegaron desde pueblos como Moguer, Lucena del Puerto, Rociana, Bonares o Almonte para recorrer las calles de la capital y engrosar una manifestación en la que, bajo el lema «Agua ya», se reclamó la aprobación por parte de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir del trasvase de 15 hectómetros cúbicos «lo antes posible», para lo que se tiene que aprobar «la ley necesaria para hacerlo cuanto antes», y concesiones de agua temporales para que, mientras tanto, se pueda seguir manteniendo la actividad agrícola.

Actividad agrícola que se viene desarrollando desde hace más de 30 años y que es el motor indiscuti-



Aspecto de la manifestación de los agricultores del Condado ayer por las calles de Huelva. J. YÁÑEZ

La agricultura genera el 80% del PIB de los municipios de la comarca del Condado

ble de la comarca, que vive del cultivo de frutos rojos que, en plena campaña, se encuentra en serio peligro por la escasez de agua superficial en un entorno especialmente sensible.

En este sentido, Picón señaló ayer que «el sector cumple con su parte y cuida al entorno del espacio natural de Doñana», asegurando que «más del 80 % de los cultivos está en producción integrada; más del 40 % es producción ecológica; se aplican técnicas que permiten el riego localizado, nocturno y gota a gota, para cuidar al máximo el agua y el entorno; así como que el sector se ha comprometido a no aumentar ni una hectárea más de regadío».

Desde la plataforma –en la que se integran los ayuntamientos de los pueblos más afectados–recuerdan que el cultivo de frutos rojos «genera cuatro de cada cinco empleos en nuestros municipios; la agricultura aglutina el 80 % del PIB de Moguer, Almonte, Lucena del Puerto, Rociana del Condado y Bonares, y genera empleo indirecto en otras zonas de la provincia, de Andalucía y del resto de España».

La manifestación –«sin precedentes en la historia de la provincia», según la organización– discurrió sin incidentes y concluyó a las puertas de la Subdelegación del Gobierno, donde la plataforma entregó un escrito al subdelegado, Enrique Pérez Viguera, a quien trasladaron su «descontento por la triste situación por la que están pasando más de 1.500 agricultores de nues-

¿CAMINO DE LA LISTA ROJA DE LA UNESCO?

Propuesta. Colectivos conservacionistas se reunieron ayer con la misión internacional conformada por miembros de la Unesco, el Convenio Ramsar y la Unión Internacional de Conservación de la Naturaleza (UICN), en su segunda jornada de la visita que están girando al espacio natural de Doñana de cara a e valuar el cumplimiento de las recomendaciones formuladas en una anterior visita en el año 2011.

Amenazas. Entre las peticiones se encuentra la inclusión de Doñana en la Lista Roja de Patrimonio de la Humanidad en Peligro de la Unesco, «de la que solo debe salir cuando las administraciones hagan sus deberes». La organización WWF destacó la «amenaza» del dragado del río Guadalquivir que promueve la Autoridad Portuaria de Sevilla.

tra provincia», porque «el Gobierno de España sigue sin darnos soluciones». Pérez Viguera recibió a una representación del sector, mostrándole su apoyo y comprometiéndose a «acelerar, en la medida de lo posible, las gestiones con el Gobierno

Por su parte, el secretario de Organización provincial del PSOE, Jesús Ferrera, criticó que el presidente del PP-A, Juan Manuel Moreno, estuviese «de ruta» por el Condado cuando «toda la comarca está en la capital pidiendo al Gobierno central que dé solución al problema del agua que padecen los agricultores».

